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Toruń 2024-09-06 ОБЪЕДИНЕННЫЙ ИНСТИТУТ 

ЯДЕРНЫХ ИССЛЕДОВАНИЙ 

ул. Жолио-Кюри 6, 

141980 Дубна, Московская область, 

Россия 

 

Уважаемый Господин Директор 
 

Сотрудничество с Объединенным институтом ядерных исследований в Дубне является 

приоритетным для нашей компании. В последнее время мы были вынуждены работать в условиях, 

которые можно считать форс-мажорными, это является основной причиной возникших задержек. 

Примером может служить упомянутая Вами поставка по контракту № 100-00457 от 01.12.2022. 

Товар выехал от нас 12 июля 2024, прибыл в институт 24 июля 2024, а оплата за него до сих пор 

не поступила, несмотря на усилия ОИЯИ и нашей компании. Это не единичный случай и не самая 

большая задержка поставки и оплаты. 

Благодаря пониманию и поддержке соответствующих служб Института нам удается 

справиться с трудностями, и мы вместе делаем все возможное, чтобы пройти через этот сложный 

период и дождаться момента, когда все стабилизируется и позволит вести нормальное 

сотрудничество между нами. 

Поскольку в выполнении контрактов для Института участвует большое количество компаний, 

при отсутствии финансовой стабильности мы испытываем огромные трудности с соблюдением 

графиков выполнения заданий. Ниже мы приводим описание статуса выполнения контрактов, 

а также готовы сделать это более подробно, обсудив ситуацию на встрече с представителями 

Института. В то же время мы можем заверить Вас, что прилагаем все возможные усилия, чтобы 

выполнить все взятые на себя обязательства в кратчайшие сроки. 

С марта 2022 года наша компания столкнулась с рядом серьезных проблем, связанных 

с  изменениями в законодательстве и негативным отношением многих наших кооператоров 

к происходящим политическим событиям. 

К сожалению, такая ситуация продолжается до сих пор, и выбор субподрядчиков, 

как отечественных, так и зарубежных, является очень сложным делом.  Такое поведение 

кооперантов вызывает не только задержки сроков выполнения работ, но и увеличение затрат 

на выполнение контрактов. Случалось, что субподрядчик, выполнивший значительную часть 

задания для ОИЯИ, объявлял о банкротстве, в результате чего мы теряли вложенные средства. 
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Таможенные и пограничные службы пытались незаконно блокировать поставки, несмотря 

на подтвержденное в польском законодательстве постановление ЕС о том, что сотрудничество 

в области исследований мирного использования ядерной энергии не подпадает под санкции против 

России. Решающим фактором стал здесь человеческий фактор, инициатива сотрудников 

таможенной и пограничной службы. 

Мы решили эту проблему, получив официальное разрешение от Министерства развития 

и технологий Польши на сотрудничество и поставки в ОИЯИ в соответствии с постановлением ЕС, 

подтвержденное в письменном виде соответствующим документом от 24 апреля 2023 года 

и повторенное документом от 5 июня 2024 года. Также власти Европейского союза письмом 

от 17 августа 2023 года подтвердили соответствие документов, выданных Министерством, 

законодательству ЕС. 

Мы хотели бы отметить, что благодаря нашим усилиям с марта 2022 года по настоящее время мы 

уже осуществили более 10 поставок в Институт, выполнив различные контракты. 

Самой большой проблемой, как оказалось, является перевод денег из России в Евросоюз. 

Первой проблемой стало отношение Международного банка экономического сотрудничества, 

который отказался предоставлять банковские гарантии по контрактам, выполненным для ОИЯИ. 

Следующая сложность возникла, когда банки-корреспонденты расторгли договоры 

о сотрудничестве с МБЭС по расчетам в долларах и евро, и осуществление переводов в этих 

валютах стало для банка невозможным.  В результате наши средства, находящиеся на счетах 

в МБЭС были заблокированы более чем на шесть месяцев. 

Чтобы решить эту проблему и сделать поставки товаров для ОИЯИ более оперативными, мы 

создали дочернюю компанию в Азербайджане, которая должна была выступать в качестве 

посредника в сделках с Институтом. 

Политика Азербайджана также изменилась, и только первый перевод из банка в Москве дошел 

до нашего счета в Баку.  Последующие попытки перевести средства таким способом заканчивались 

тем, что деньги отправлялись обратно, и через несколько месяцев этот путь сотрудничества был 

заблокирован.   Следует добавить, что банки-корреспонденты всегда держали наши средства около 

месяца, прежде чем принять решение об отказе в транзакции. 

Средства, переведенные из Института через Raiffeisen Bank, также в настоящее время 

неэффективны, и деньги возвращаются на счет Института. 
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Мы нашли выход также из этой ситуации, и теперь для Института нет никаких препятствий 

для осуществления рублевых переводов на наш счет в МБЭС, поскольку мы нашли способ 

перевести эти средства в ЕС, но это связано с дополнительными расходами, которые мы несем 

в том случае. Они составляют 6% от стоимости переводимых средств, поэтому к такому решению 

мы переходим в крайнем случае. 

 

Статус контрактов следующий: 

 

1. Контракт № 100-01245 - Сверхпроводящий провод SC-564-0.5mm -75км 

Товар находится на нашем складе с апреля 2024 года. Это товар определенный как 

«стратегического значения». Для того чтобы не декларировать товар в заявлении на получение 

специального разрешения на поставку, 24 июня 2024 г мы представили альтернативный способ 

поставки. Подготовка к отгрузке в соответствии с этим предложением займет до трех недель после 

принятия нашего предложения.  

Просим принять решение, приемлемо ли наше предложение об отправке 24 июня 2024 года, если 

нет, мы обратимся в министерство за специальным разрешением. Мы очень хотим осуществить 

эту поставку. 

2. Контракт № 200-00873 - Сверхпроводящий кабель SC-VSF-1315-4.5-0.85mm-HML-60км 

Товар готов к приему, находится в нашем распоряжении, однако без поставки по контракту 

Контракт № 100-01245 мы не принимаемся его импортировать, не зная ничего о способе доставки 

или ее сроках. 

3. Контракты №100-01682 РУ 29 штук и Контракт №100-01589 РЩ-0,4 кВ корпуса 1Б. 

Выполнение этих контрактов продвинуто, и мы планировали завершить отгрузку первых 

12 распределительных устройств к концу августа, но все работы, которые выполняет подрядчик, 

должны быть оплачены заранее, что создает нам огромные проблемы как в связи с ситуацией 

на восточных рынках, описанной ранее, так и в связи с ситуацией на нашем экономическом рынке. 

4. Контракт №500-02308 Вакуумная камера из нержавеющей стали 

Камера из нержавеющей стали находится на завершающей стадии изготовления, а ее отправка 

запланирована на конец октября 2024. 
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5. Контракт №100-02209 Система для регулирования расхода жидкого азота 

Компоненты, в которые будут установлены клапаны, в настоящее время изготавливаются. 

Отгрузка запланирована на конец октября 2024 года. 

6. Контракт №200-01897 Источник питания сверхпроводящего магнита MSC-230 

Основной субподрядчик, проверенная компания, участвующая в выполнении основной части 

задания, сообщила нам 8 недель назад о проблеме с достижением параметров, требуемых 

в контракте, сейчас эта проблема совместно решается и выполнение источника питания 

продолжается. 

Отгрузка запланирована на конец декабря 2024 года. 

7. Контракт №500/3697 Внешний модуль смешивания 

Когда мы попытались заказать модуль, мы столкнулись с отказом от закупки у производителя 

и возникла необходимость найти другого подрядчика и разработать новую альтернативную 

технологию для выполнения контакта по согласованию с конечным пользователем, что и было 

сделано. В этот момент стало невозможно экспортировать оборудование из ОИЯИ для доработки, 

и возникла необходимость модифицировать технологию таким образом, чтобы для завершения 

контракта было достаточно одной поставки из ЕС в ОИЯИ.  Нам нужно еще семь месяцев, чтобы 

завершить этот контракт. 

Я хотел бы еще раз подчеркнуть, что мы понимаем ситуацию, зная о международных 

обязательствах Института, и прилагаем все возможные усилия, чтобы выполнить все взятые 

на себя обязательства в кратчайшие сроки. 

 

        С уважением, 

        Вальдемар Козловски 

 

 
 
 


